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第２５０３回 例 会 令和 6 年 8 月 6日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 大木 啓嗣 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 大木 啓嗣 会長 

御 祝 披 露 … 大木 啓嗣 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 島田 博之 幹事 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

 

 

卓 話 

「音楽で地域を元気に！」 

合同会社ハーモニー 財務部長 

 佐竹 文子 氏 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

8月 13日（火）休会（お盆） 

次回のプログラム（令和 6 年 8 月 20日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「薬物乱用防止について」 

   銚子警察署 署長 鏑木 宏和 氏 

 

第 2回定例理事会（例会終了後） 

お食事「 膳 」 

山梨県八ヶ岳  提供：飯田 貴之 会員 
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第2502回例会(令和6年7月 30日) 

会長挨拶               大木 啓嗣 

夏休みシーズン到来。子供たちにとって楽しい期間がや

ってきました。友達と遊ぶ、旅行に行く、キャンプなどのア

クティビティに参加する。など長期休みならではの計画を

立てやすい時期です。しかし楽しいばかりではありません。

宿題の存在があります。皆さんは宿題を先にやりました

か？最後にやりましたか？ 

せっかくの夏休みに宿題が課されるのはなぜなのでしょ

うか。その理由は3つ。1つ目は「学習習慣を崩さず、定着

させるため」、2つ目は「１学期に学んだ学習内容を復習し、

定着させるため」、そして 3つ目は「2学期からの学習をス

ムーズにするため」です。 

夏休みで学習習慣が崩れてしまうと、2学期以降の学校生

活や勉強をうまく進めることができません。また、1学期に

学んだ学習内容に穴があると、2学期以降の学習をうまく積

み重ねていくことができません。夏休みでしっかりリフレ

ッシュしつつも、学習習慣をつけ、生活リズムを保つように

していきましょう。 

 その反対にそもそも宿題は必要ないという議論も目にし

ます。はたしてどうなのでしょうか。アメリカのデューク大

学の研究者、ハリス・クーパー博士による長年の研究から、

宿題に関する一般的な誤解が明らかになりました。その研

究結果に基づいて、宿題が完全に無意味であるというデー

タは存在しないことが示されています。博士は、宿題が生徒

の学業成績に対して肯定的な影響をもつ可能性があること

を示唆しています。クーパー博士の研究結果に基づくと、宿

題の効果を最大限に引き出すためには、適切な量と内容が

「鍵」となります。大量の宿題は学業成績に対して逆効果で

ある可能性があるため、学年ごとに適切な宿題の時間を設

定することが重要です。その結果、宿題は学習習慣の養成や

学んだ内容の復習といった肯定的な効果をもつことが期待

されます。 

小学生など幼い年齢のこどもにとって、宿題は学習の習

慣づけに効果的であると言えます。たとえば、責任感と時間

管理のスキルを養うのに役立ちます。宿題は毎日一定の時

間に終えなければならず、それを達成するために時間を管

理する練習と言えます。このように毎日継続し学習するこ

とは将来の成功において不可欠であり、幼い時から習慣づ

けるべきでしょう。クーパー博士の研究によれば、宿題の効

果は幅広い要因に依存します。たとえば、宿題の量や内容、

生徒の年齢、学年、および学習スタイルなどが影響します。

一般的に、宿題は学業成績向上に寄与する可能性があり、特

に中高学年の生徒にとっては有益であることが示されてい

ます。アメリカでは、学年ごとに10分ずつ宿題の時間を増

やすという一般的なアプローチが一般的です。この方法は

児童の年齢や学習能力に合わせて宿題の量を調整し、過度

の負担を防ぐために有用です。 

しかし、日本では文科省の「家庭学習の手引き」をもとに、

学年×10 分にさらに 10 分を加えた時間配分が一般的な目

安とされています。このアプローチは、日本の学習環境や文

化に合ったものとして採用されており、児童の学習への取

り組みや学校とのバランスを考慮しています。したがって、

日本国内では学年×10分＋10分が一般的な実践として受け

入れられてきているのです。 

こうした適切な時間配分のアプローチは、生徒の年齢や学

力に応じて宿題を調整し、過度な負担を回避するために重

要です。 

宿題や家庭学習が効果的になるためには、家庭でのサポ

ートが欠かせません。親や家族が子どもたちの学習を見守

り、励ましの言葉をかけることが大切です。それは宿題に取

り組む姿勢や意欲によい影響を与えてくれるでしょう。子

どもが課題に取り組む際に、質問に答えたり、理解を助けた

りすることは、彼らの学習をサポートする重要な役割を果

たします。親も子どもといっしょに勉強することは非常に

効果的です。親が積極的に学習に参加することで、子どもに

学ぶことの価値と楽しさを伝えることができます。また、親

も新しい知識を獲得し、共に成長する機会をもつことがで

きます。親子でいっしょに読書を楽しむ、科学実験を行う、

数学の問題を解くなど、共同で学ぶやり方はいろいろあり

ます。 

最も重要なのは、子どもが学習を楽しむことです。楽しい

学習体験は学習へのポジティブな態度をもたせ、学習意欲

を高めます。親は子どもが楽しいと感じる学習方法やアク

ティビティを提供し、ポジティブな学習環境を整えること

が大切です。 

 市内小学校の宿題はタブレット学習が中心です。学校や

学年によって差があり、追加でドリルや感想文、自由研究な

どが追加であるようです。 

このように宿題だけを見ても親の大変さがよくわかります。

加えて夏休み期間中は基本的に家にいるわけなのでその分、

親の負担も増えます。 

夏休みの親あるある 

1．子どもとイベントに参加して疲れ果てる 

旅行やイベントごとを詰め込む人も多く夏休みが終わ

るころには何が楽しかったかわからなくなる親もいる

とか 

2．毎日のお昼ご飯が大変 

全国のママから嘆き声が聞こえてくるのが毎日のお昼

ご飯。一日中キッチンにいて今日のごはん何？と聞か

れるのが恐怖との声も 

3．宿題で大変なのは親。 

子供の宿題は親への宿題のようなもの。自由研究を一

人でできる子供っているの？ 

4．最終日に洗濯物に気付く 

明日から学校という日に洗濯しておくべきものに気が

付く 

5．休み明けにちょっとさみしくなる 

このような意見もあります。 

楽しい夏休みにするために計画的に臨みたいものです。 

日本の七十二候を楽しむより 

土うるいおいて蒸し暑し（7月28日～8月1日） 

むわっと熱気がまとわりつく蒸し暑いころ 

打ち水や夕涼みなど暑さをしのぐひとときを 

季節の言葉 八朔（はっさく） 

朔日とは一日のことで旧暦の 8月1日を八朔といって早

稲の実をお世話になっている人へ贈る習慣がありました。

そこから日頃の恩にお礼をする日となったそうです。 
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芸妓さんや舞妓さんは新暦の 8月1日になると芸事のお

師匠やお茶屋さん「おたのみもうします」とあいさつま

わりをするならわし 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・ＭＣＲレポート 

・地区管理運営統括委員会・Ｒ財団委員会合同セミナ

ー冊子 

・24-25地区補助金承認決定通知 

・奉仕プロジェクトセミナーチラシのご利用について 

・財団セミナーの開催案内について 

・財団ＮＥＷＳ 2024年8月号の送付     受領 

２・ロータリー米山記念奨学会より 

 普通寄付金:申告用領収証、受付開始のお知らせ 受領 

３・例会変更のお知らせ 

旭ＲＣより 

8／16(金) 休会 定款第 7条第1節(d)により 

8／30(金) 点鐘18：30「なみ川」夜間例会  受領 

卓 話 

「私の自己紹介と今後のロータリー活動についての抱負」 

中原 正夫 会員 

 皆様初めまし

て、この度銀行内

での人事異動が

ございまして、前

任の土肥より支

店長を引継ぎ、第

2790 地区第 8 グ

ループの銚子東

ロータリークラ

ブ様に入会させ

ていただきます京葉銀行銚子支店の支店長の中原正夫と

申します。何卒よろしくお願いいたします。 

 さて、先週入会式を開催していただき、翌週の本日卓

話をとお話をいただきまして、諸先輩を前にどうしよう

かと思ったのが正直な感想であります。 

 考えましたのは、まず私の人となりを紹介させていた

だき、知っていただくとともに、今後のロータリー活動

についての抱負をお話させていただきたいと思います。 

 まず人となりですが、私は 1970年（昭和45年）に生

まれまして現在 53 歳でございます。出身は印旛郡酒々

井町で、1993年（平成5年）に京葉銀行に入行いたしま

した。以後 31年勤務が過ぎまして、現在の銚子支店が 13

店舗目でございます。前任は同じく第 8グループの八日

市場支店支店長でありましたが、八日市場では銀行とし

ロータリークラブに加入しておりませんでしたので、今

回が初の活動となります。 

 思いおこすに過去の在席店舗では色々な良い思い出や、

当時では仕事的に大変だったということが思い出されま

すが、今にして思うことは、一緒に仕事が出来た行員の

方々との出会いや考え方や思いを知り、また数多くのお

客様との関わりによって、今の自分自身が形成できてい

るという思いがいっぱいであります。 

以上の経験を踏まえまして、現在支店長とし支店運営

の掲げていることとしまして、銀行内での人間関係を大

事にし、それぞれの思いや考え方を知り自分に活かすこ

とと、お客様第一主義を前面に出し、お客様との良好な

関係を構築することによるお互いの成長を掲げておりま

す。 

 いずれも「人間関係」「成長」を大切にしており、その

ために自分自身がどう努力していくかと考えております。 

 また、プライベートな面をお話させていただきますと、

現在成田市に住んでおりまして、毎日電車で銚子に通勤

しております。家族構成は妻と娘の 3人家族であり、娘

は 21 歳ともう少しで就職となりますので、しばらくは

銀行業務にまい進し頑張って行きたいと考えております。 

 趣味はゴルフです。スコアはともかくとしまして、健

康維持の為 40 歳のときに始めました。あまりストイッ

クにならず、ゴルフ自体や会話を楽しむエンジョイゴル

ファーで月2回ぐらいを 1日楽しくゴルフができたらと

続けております。 

 以上が私の自己紹介となります。 

 続きまして、今後のロータリー活動について抱負に移

らせていただきます。 

 冒頭お話しました通り、今回が初めてのロータリーク

ラブ入会ということもあり、先週の入会式でいただきま

した、憲章、各案内を改めて 1週間拝読させていただき

ました。 

 その中で印象的であったものが、各地区で永年活動を

つづけていただいてるガバナー補佐様方々のロータリア

ンとしての入会経緯やその後のご活躍を拝読させていた

だきました。 

 また、巻頭にて寒郡ガバナーより「ロータリーに入会

することは、本来出会えない多様なバックグラウンドを

持つ人々と知り合い、心を通わせ、人生を語り合う仲間

が増えるという素晴らしい機会をえることだ。」と書かれ

ていました。また人生においてもかけがいいのない経験

であるとも書かれていました。 

 奉仕の理念を推奨し理念を共有する。諸先輩方の皆様

は永年銚子東ロータリークラブにて地元に根ざしたご活

動をされていらっしゃいますが、私は銀行の支店長とし

限られた期間でいかに積極的に活動していこうかと思案

しているところであり、今後の抱負とさせていただきま

す。 

 また、今まで述べてきました通り、自分自身は人間関

係を大切にしており、今回入会させていただいたのを機

に、ぜひ今後ともご厚いご指導を賜りたいと考えており

ます。 

 最後になりましたが、盛夏の折毎日暑い日が続きます。

本日ご出席の皆様及び会員の皆様、事務局の皆様へはお

体へのご自愛をいただきますようお願いし、私の卓話を

終了させていただきます。本日はご清聴ありがとうござ

いました。 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 大木啓嗣  副会長 飯田貴之  幹事 島田博之 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 石井哲也・澤田武男・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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―――ニコニコ――― 

飯田貴之君 

 先週 2泊 3日で山梨県八ヶ岳に家族で旅行に行っ

て来ました。夏休みの家族サービス完了です。 

石毛園子君 

 銚子第二中学校における『ドローン教室』の奉仕

活動について、地区補助金事業に採択されました。

12 月 10 日(火)の午後に実施予定です。ご協力よ

ろしくお願い致します。 

第 50回関東近県中学生選抜野球大会助成金交付 

日 時：令和 6年 8月 17日(土)・18日(日) 

     開会式 8：00 

会 場：銚子市野球場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

銚子市教育委員会 社会教育課 

スポーツ振興室 室長 黒田 浩章 様 

 

 

８月のロータリーレート 

１＄＝１５４円 

 

 

ロータリーの特別月間 

８月 

会員増強・新クラブ結成推進月間 

 

 

23-24年度出席優秀者表彰 

 

20年表彰 

長谷川 弘 会員 

 

 

 

 

 

 

10年表彰 

   藤﨑 一成 会員 

 

 

出席優秀者 8名（敬省略） 

網中 吉郎 飯田 貴之 石毛 園子 石井 哲也  

黒田 幸一 中川  進 大木 啓嗣 杉浦  武 

 

 

  前 回 の 例 会 （７／３０） 報 告 

 

点   鐘  大木 啓嗣 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３０ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   ２０ 名  出席率     ７１．４３ ％ 

７月９日         確定出席率   １００  ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  ８名 

 

メークアップ  なし 

 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  ２，０００－ 

累 計 ￥  ６，３００－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ５，０００－ 

累 計 ￥ ３２，５６４－ 


